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ＰＴＡ会員の皆様

西東京市立田無第一中学校ＰＴＡ
会長　山本 美穂

　

　

会長挨拶
本日は、皆さまお忙しいなか、ご出席いただきありがとうございます。今回、第3回目の運営委員会、一年間
最後の運営委員会になります。皆様のご協力のお陰で、この一年間、円滑にＰＴＡ活動を行うことができま
した。ありがとうございました。

　
校長先生挨拶
３学年校外学習同行のため欠席

副校長先生挨拶
本日はご多用の中、ご参加くださいましてありがとうございます。また、日頃より、学校の教育活動に、

ご理解、ご協力いただきまして、ありがとうございます。また、ＰＴＡ役員の皆さまにいろいろなところで
ご協力をいただいたことに感謝しております。
本日は、３年生の校外学習のため、校長、そして、３学年の教員は運営委員会を欠席させていただいてお

ります。
早いもので、今年度も残すところ２週間となりました、学校では、一年間のまとめをしているところで

す。今年度は、コロナも５類となり、教育活動も以前に近い形に戻ってきました。運動会や合唱コンクー
ル、そして修学旅行やスキー教室、校外学習、職場体験も行われました。
行事を行うごとに生徒たちは成長してきました。一つの形として、完成させるまでには、生徒同士の意見の
ぶつかり合いが合ったりするのですが、それを乗り越えて、力を合わせてやりきった行事は自信につながっ
ていきます。しかし、じっくり、ゆっくり勉強に取り組むことも必要です。行事を精選していくことも必要
だと考えています。なんでもかんでもなくしてしまうのではなく、時間をかけて、力をつけられる行事のあ
り方を来年度も考えていきたいと思っています。
学校評価アンケートの結果をホームページに載せていますが、おおむね良好な結果をいただいております

が、まだまだ改善が必要なところも見えてきました。来年度に向けて改善していけるよう教職員一同で力を
合わせて取り組んでいきたいと思っております。来年度もどうぞよろしくお願いいたします。
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第３回運営委員会報告書
３月７日（木）１６時００分～　図書室
出席者：保護者１９名　教員５名　役員８名



　　

教務主任　濱田先生
今年度も残りわずかとなりました。PTA役員を引き受けてくださった保護者の皆様、１年間本当にありが

とうございました。今年度はコロナによるさまざまな制限がなくなった中で、生徒や保護者、地域にとって
よりよい学校の在り方を模索した１年間だったと思います。
１学期の運動会では、久しぶりに全校の保護者の方に来ていただき大いに盛り上がりました。参観場所が

狭く、ご迷惑をおかけしたところもあったかと思うので、来年度に向けて改善していきたいと思います。ま
た合唱コンクールではコロナ禍での経験を生かし、体育館での鑑賞とテレビ中継を両立させ、狭い中で工夫
して運営することができました。ただ「体育館ではなく大きなホールで歌わせてあげたい」という意見が保
護者や教員からも多く出ていました。そこで来年度はルネ小平を借りて実施する方向で計画を立てていま
す。
　さて、１０月に行ったPTA運営協議会では私から教員の働き方改革についてお話をさせていただきまし
た。運営委員の方にはアンケートのご協力もいただきありがとうございました。アンケートには「しっかり
と生徒と向き合うことに力を入れてほしい」というご意見や私達教員に対する励ましの言葉をいただきまし
た。
また学校としては田無一中の強みと弱みを分析しました。一中の強みは①生徒にも同僚にも温かい教員が

多く、困っているときに助け合える、②学年を重ねるごとに保護者の方々との関係が良くなるということが
あげられました。逆に弱みとしては、①会議が長く、勤務時間も長くなりがちであること、②様々な理由か
ら不登校の生徒数が多いということが挙がりました。
このような現状を真摯に受け止め、田無一中として何を大事にしていき、どう働き方改革を進めていくか

について全教職員で話し合いました。その際、辻校長は着任当初から掲げている「生徒１人１人を大切に
し、誰一人取り残さない温かい学校」を目指すために重点的に取り組んでいくことは何かという視点を軸に
し、来年度の計画に盛り込みました。
今年度といくつか変更となることもあるかと思いますが、トライアンドエラーでまたその都度さまざまご

意見をいただきながら修正すべきところは修正し、よりよい一中にしていきたいと思います。来年度もよろ
しくお願いいたします。

１学年主任　渡邉先生
３学期開始早々、スキー教室で長野の白樺湖へのロイヤルヒルスキー場へ行ってきました。日頃の学校生

活の中では、いろいろと課題もありますが、この３日間は、実行委員会で考えた「一挑二成」のスローガン
のもと、たくさんの成長や頑張る姿を見ることができました。「時間を意識して行動する」「係の活動を責
任もって行う」そして、何より「スキー実習に一生懸命取り組む」ことができました。
２月末には第５回定期考査がありました。１年生を締めくくり、良い形で２年生のスタートをきるために

も良い結果を残したいという気合いを、日々点検した「学習計画記録表」から感じることができました。し
かし、範囲が長かったこと、内容がだんだん本格的になってきたことで、思うように学習が進まなかった生
徒、努力を結果に結び付けられず悔しい思いをした生徒も多かったようです。テスト返却後の振り返りシー
トに、１回１回の授業の大切さ、日々の家庭での復習の大切さを実感したという感想を書いていた生徒が多
くいました。その気持ちを忘れず、２年生での学習につなげてもらいたいと思っています。
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■学校の様子について



来週の水曜日３月１３日の１～３校時で、「学年交流会」を行う予定です。実行委員会を中心に、準備を
進めています。学年やクラスの親睦・団結・絆を深められるよう、私たちも全力でサポートをしているとこ
ろです。
　少しでも良い状態で１年生を終えられるよう、残りの３学期も学年の職員一同、全力を尽くしたいと思い
ます。引き続き、保護者の皆様のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

２学年主任　河内先生
3/7(木)に3年生が校外に出ている関係もあり、体育館で午前中に学年交流会とダンス発表会、そして4校時

には、各学級での学級レクリエーションを行いました。体育館では、大きな歓声がずっと響き渡り、自分が
競技やダンスをしているときも応援や見学をしているときも学年全体で今年度最後の学年交流を楽しむこと
ができました。
　その様子や、最近の委員会などの活動における場で見ても、学年が目指す、「大人に借りる力は最小限度
にして、経験を積んだことや得た知識から、自分たちで考えて実行できる」というこの学年が卒業に向けて
目指している生徒像に、この2年間をかけて成長している姿が感じられました。
通常時の2年生の学年としての良いところは、
　　①全体的に登校時間や授業開始時の時間を守る生徒が多い。
　　②授業を落ち着いてしっかり受けることのできる生徒が多い。
　　③あいさつがしっかりできる生徒が多い。
　　④校則などの規律を大切にして考える生徒が多い。
　　⑤役割や責任を全うしようとする生徒が多い。　
などがあげられます。しかし、1年を振り返れば何の問題もなく終わるわけではありません。成長途中の中学
生である生徒たちには、まだまだ伝えなければいけないこと、できるようにならなければいけないことが
多々あります。しかし、これまでもそうであったように、これからも私たちが置いていく大小のハードルを
しっかりと飛び越えながら成長してくれると学年教員は信じています。私たちが、生徒たちと関われるのも4
月から始まる１年が最後です。伝えることは伝え、この学年が考える「義務教育が終了した一人の大人とし
ての成長」を目指したいと思います。保護者の皆様には、引き続きご理解、ご協力をいただけるようよろし
くお願いします。

ＩＪ学級主任　東上先生
今年度、生徒数が増え、I組の教室がIJ学級の職員室と遠く離れてしまうことになってしまい、生徒にとっ

ても教員にとっても新たな環境でのスタートとなり、心配もありましたが、大きな問題等なく無事終えるこ
とができそうです。ただ、教室が狭かったり、パーテーションで区切った教室での授業であったりなど、物
理的に難しいことも多く、全員の生徒が毎日気持ちよく過ごせる環境を作り出すことが難しかったと感じて
います。
１年間を振り返ってみると、やはり行事に追われる１年間だった感じがしています。１学期は運動会、市

内交流会、多摩特研球技大会、修学旅行、２学期は移動教室、多摩特研マラソン大会、合唱コンクール、職
場体験、３学期は多摩特研劇と音楽の会と、一つの行事が終われば、次の行事の準備をしなければいけない
ような状況でした。ただ、行事を行うことで、生徒が大きく成長する姿を見ることができました。特に３年
生には代表になってもらうことも多く、ほぼ全員の生徒が大きな役割を担ってくれました。ＩＪ学級の良い
ところの一つとして、全学年が一緒に生活することが多いため、３年生の姿を見て、１，２年生が学ぶこと
ができることだと思います。
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そして、今年度、教育活動として力を入れたことは、外部との交流を増やすということでした。総合的な
学習の時間の取り組みとして、ＩＪ学級も西東京ふるさと探究学習を行ってきましたが、その中で市役所に
見学に行ったり、西東京ボランティアセンターに行って実際にボランティアを体験してみたりしました。ま
た、作業や自立の時間に作成した切り絵と牛乳パックを再利用した和紙で作ったしおりを、これまでは学校
図書館で配布していたものを、中央図書館にも置かせていただき、利用者の皆さんが自由に持ち帰れるよう
にしました。たくさんのお礼のメッセージもいただくことができ、生徒も自分たちの行っていることで感謝
されることを実感したと思います。そして、Ｉ組の職業の時間には、タマネギの皮を使った草木染を行いま
した。タマネギの皮は各ご家庭に協力していただいたほかに、近隣のスーパーやお弁当屋さんなどにも協力
していただき、完成したものをお店に展示していただくこともできました。このタマネギの草木染では、西
東京環境アワードの企画賞を受賞することができ、それが市長の目にもとまり、市役所で市長に活動の取り
組み内容を説明するという機会もありました。今年度も陶芸に取り組み、ＰＴＡのＯＢの方に毎回８名ほど
来て指導していただき、作品を作り上げることができました。これらの作品は、現在、展示していますので
この会の後にでも、是非下に来ていただき、ご覧いただければと思います。また、ＩＪ学級の部活動でも、
国立科学博物館に行ったり、ボーリングに行ったりと課外活動を増やすことができました。
　ＩＪ学級は、何をするにもＩＪ学級だけで限られた空間、限られた人間関係になりがちなため、来年度以
降も外部とのつながりを意識して教育活動を行っていきたいと思っています。
最後になりますが、今年度卒業の３年生１４名全員の進路が決まりました。卒業式まで残りわずかな期間に
なりますが、しっかりと臨めるよう最後まで見守っていきたいと思っています。

（１）各代表より 　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　
　　
Ｉ・Ｊ学級委員　：　篠（2-I）
IJ学級で行われる「卒業を祝う会」にて生徒へ配布する軽食(お菓子)セットを準備しました。
3月3日ー購入と配布準備
3月7日ー搬入
3月12日ー配布(先生を介して)

　　　      次年度IJ学級代表を２名選出した。

１・2学年委員　：　川口（1-A）　長島（2-C）
今年度の２学年学級委員の活動は、二学期に行われた合唱コンクール当日のペットボトル飲料配布の活動の
みでした。
初めての試みだったので、学校側とも度々打ち合わせを行い、色々とご相談もさせていただきました。大き
な問題もなく無事に生徒達への配布を完了出来たのは、学校の先生をはじめ、PTA本部役員の皆様、各方面
の皆様のご協力あってこその活動でした。本当にありがとうございました。

3年学年委員（兼卒対）：　今井（3-C）
10月12日(木)オリンピック田無店へドリンク代支払い
10月19日(木)運営委員会出席（代表のみ）、ドリンク納品後の仕分け作業
10月21日(土)合唱コンクールにてドリンク配布（委員は実働はしていないので紙の報告書には記載していま
せん）、花束について卒対打ち合わせ
1月17日(水)副校長先生と相談室にて打ち合わせ
1月19日(金)卒対LINEにて打ち合わせの内容報告、保護者宛てのお便り作成依頼
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■報告事項



1月21日(日)中央フラワー店へ花束発注、支払い
2月12日(月)メールにて副校長先生へ保護者宛てのお便りに関するスケジュール確認
2月19日(月)メールにて副校長先生へ保護者宛てお便りの原稿チェックの依頼
2月28日(水)各クラスの学級委員の生徒さんへ担任、副担任の先生へ花束を渡してもらう依頼のお便り配布
3月  2日(土)保護者宛てのお便りの印刷、配布
3月  7日(木)運営委員会出席（代表のみ）
3月18日(月)中央フラワー店より花束の納品、卒対で検品・仕分け作業
3月19日(火)卒業式にて担任・副担任・管理職の先生方、3年生徒全員（IJ学級含む）に花束を贈る

役員選出委員長：林（1-A）
10月14日(土)　役員選出管理委員会 
11月4日(土)　役員免除審議会・選出／PTA役員互選会開催のお知らせの配布物を印刷・封入・棚入れ 
12月9日(土)　互選会 

校外部　部長：永吉（1-F）
10/22(日) 　ひろがり定例会　Zoom会議 
11/3(金) 　  歩け歩け会（担当育成会ひろがり）
11/18(土) 　こぶしミニ運動会 
11/23(木) 　ひろがりイベント　親子で学ぼう体験  サバイバル飯 
1/14(日) 　  ひろがり定例会　zoom会議 
2/18(日)       ひろがり　子どもサミット
1/20(土)   　ひろがり　どんど焼き　
3/2(土)         かしわ定例会　 
3/10(日)       ひろがり定例会の出席を最後に令和5年度の活動を終了します。
＊4/14 ひろがり総会と5/11 かしわ定例会は、新年度副会長が出席なので引き継ぎをさせていただきます。

行事協力委員長：武藤（1-A）
10月21日合唱コンクールの際、事前に学校側と受付手順について確認し、当日の受付業務を行ました。

（２）役員より　　　　　　　　　　　 　　
　　
Ｐ保連会議（会長：山本）
11月16日(木)　西東京市役所　田無第二庁舎4階会議室にて、市長、教育長とＰ保連の懇談会を行いました。
西東京市の小、中学校ＰＴＡ代表者と市教育委員会、職員が参加し、各学校から出された市への教育環境改
善の要望と、その対応への回答を教育委員から頂きました。 田無一中からは 鳥の糞被害　体育館に止まりや
すい場所がある。その下にプールのシャワーがあり、毎回の掃除が大変なこと、不衛生であることとしての
回答は ・建物の老朽化による不備に関しては順次調査、対応への検討をしていく。
西東京市内、小学校、中学校の要望には、今後も必要に応じて改善の取り組みに務める　とのことです。 他
にもコミュニティスクールと地域学校活動の推進のお話をうかがいました。

第二回学校運営連絡協議会（会長：山本）
11月29日(水)　田無一中図書室にて避難所運営協議会に参加しました。第2回学校運営連絡協議会に参加しま
した。 学校の教育活動の様子を各主任の先生より伺いました。
進路指導の先生が、三年生の進路指導について。
3年生の修学旅行や合唱コンクール、などのお話がありました。
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第二回避難所運営協議会（会長：山本）
11月29日(水)　田無一中図書室にて第二回避難所運営協議会に参加しました。 芝久保小や保谷小で行われた
防災訓練の事例や、災害時に活用出来る「避難所開設アクションカード」を使って、迅速な避難所開設を目
指そうというお話を市役員の方から伺いました。

新年度役員紹介（役員選出管理委員長：林） 
　会長  大谷亜希子さん（2－Ｂ） 

　副会長  岸映子さん（１－Ｄ） 三宅恵さん（１－A） 白田亜利紗さん（２－E） 

　庶務  水上友希紀さん（１－D） 羽山佳子さん（2－A） 

　会計  大森悦子さん（２－B） 保谷梨紗さん（1－C） 
　どうぞよろしくお願いいたします。 

令和５年度 会計監査について（会長：山本）
　令和５度会計監査会計監査に今年度会計、安藤早苗さん、中島ききさんを推薦いたします。

制服リサイクル収益金について（会計：中島）　
　制服リサイクルの収益をご報告させていただきます。本日付け合計7,090円集まっております。3月末締めで
収益金をユニセフに寄付いたします。

活動費について（会計：中島）
　今年度の活動費をお配りしています郊外部、役選委員、ＩＪ学級代表の方には会計報告として活動費内訳
書と残金を提出していただきますので、運営委員終了後に会計までよろしくお願いいたします。

庶務からのお願い（庶務：丸山）
　運営委員会終了後に、委員会ファイルを受付で提出してからお帰りください。先生方、各部長、委員長さ
んにはこの場でお話し頂いた内容を前回と同様にメールで送っていただきたいと思います。アドレスは前回
お渡ししたファイルのP,5に記載しております。なお、各部長、委員長さんには事前に活動報告書を頂いてい
ますので、内容に追加や変更等がなければ,メールには「活動報告書と同じです」とだけ頂ければ大丈夫で
す。お手数お掛けしますが3月13日までに庶務まで提出お願いします。

～　各委員の皆様へ　～
１年間、ＰＴＡ活動にご協力いただきましてありがとうございました。

～　３年生保護者の皆様へ　～
お子様のご卒業おめでとうございます。

３年間、ＰＴＡ活動にご理解、ご協力をいただきましてありがとうございました。
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■連絡事項
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